

ABSTRACTS REFERENTINNEN MTD-FORUM 2022

Foto



Name: Karin Pfaller-Frank

Funktion: Präsidentin **logopädieaustria**

Titel des Vortrags:

Die MTD's -

Eine wesentliche Säule des österreichischen
Gesundheitssystems

Der Begriff Logopädie wurde 1913 in Wien von Emil Fröschels kreiert, um die damalige medizinische Stimmheilkunde von der medizinischen Sprachheilkunde abzugrenzen, da Fröschels das Potenzial der Logopädie als eigenständige Wissenschaftsdisziplin erkannt hat. 100 Jahre später - 1913 – wurde die Logopädie dann auch formal als eigenständige Wissenschaftsdisziplin anerkannt und abgebildet. Seither hat eine faszinierende Weiterentwicklung stattgefunden und Logopäd*innen arbeiten heute mit Menschen aller Altersgruppen die in den Bereichen Sprechen, Sprache, Stimme, Schlucken und Hören Probleme haben.

Im Vortrag wird ein kurzer Rückblick auf 30 Jahre MTD Gesetz allgemein und die Logopädie im speziellen gegeben. Die Leistungen aller MTD Berufe sowie deren Stellung im Gesundheitssystem werden thematisiert. Die Notwendigkeit eines rechtssicheren und patient*innenorientierten Berufsbildes wird angesprochen und ein Appell an die Politik rundet den Vortrag ab.